



1- Présentation de l'association l'école buissonnière lors de l'inauguration des locaux le 17 juin 2023

2- Article de l'Est Républicain

3- Quelques photos des différentes activités

Présentation de l'association l'école buissonnière lors de l'inauguration des locaux le 17 juin 2023

L'association « L'école Buissonnière » d'Avocourt a été créée le : 27 juin 2020.

Elle a pour mission :

- De favoriser des rencontres intergénérationnelles au sein du village - notamment dans l'ancienne école restaurée
- D'offrir un lieu au cœur du village pour mener des activités favorisant les liens sociaux de proximité et d'entraide
- De proposer des animations, actions, sorties culturelles et/ou ludiques aux habitants d'Avocourt et des villages environnants
- De créer une « bibliothèque participative de proximité » avec échanges de livres, mise à disposition de journaux, ...

Les activités mises en place :

Aide aux devoirs : tous les mardis soirs de 17h30 à 19h durant les périodes scolaires.

Un grand Merci à Élisabeth, Sacha, Céline et Jean-Pierre les principaux intervenants et surtout un grand Bravo à tous les enfants du village qui viennent à l'aide aux devoirs. Ils sont 13 aujourd'hui scolarisés en primaire, au collège ou en CFA et seront encore davantage à la rentrée prochaine avec l'entrée en CP de Félicie. 2 enfants viennent chaque semaine de Dombasles en Argonne.

Activités numériques :

- Ateliers collectifs tous les mercredis du mois de mars avec les conseillers numériques du Conseil Départemental Pierre et Fabrice qui ont lancé le point numérique. 6 séances collectives ont été proposées. 9 personnes ont bénéficié de la prestation sur des thématiques diverses telles que : l'utilisation d'une tablette, d'un smartphone, de l'ordinateur, l'Internet, les courses en ligne, ...

- Depuis avril 2023, 24 personnes sont venues pour un accompagnement individualisé gratuit d'une heure tous les jeudis auprès des conseillères numériques de Pays d'Argonne ; Catherine, Oriane et/ou Cassandra qui ont pris le relais.

Merci à eux tous. Pour rappel, les conseillers numériques France Services qui interviennent auprès de vous pour vous accompagner dans vos démarches et vers votre autonomie numérique sont financés par l'État. Profitez-en car ce dispositif mis à votre disposition n'a pas pour objectif d'être éternel.

Des personnes de Varennes en Argonne, Aubréville, Clermont en Argonne, Dombasles en Argonne, Marre, Chattancourt, Gercourt et Drillancourt bénéficient déjà de cette prestation en plus de la population d'Avocourt..

Environnement :

- Plantation d'un verger communal. 36 arbres fruitiers ont été plantés sur 3 sites au sein du village, financés par le Conseil Régional de la Région Grand Est dans le cadre d'un appel à projets « Initiatives Citoyennes en faveur de l'environnement »
- Plantation d'arbustes et de fleurs vivaces à chaque saison pour végétaliser le village.
(300 tulipes arrivées directement des Pays-Bas ont fleuri et embelli Avocourt ce printemps ; Merci Paul et Marianne)
- Journées citoyennes : entretien du village, fleurissement ou hivernage des fleurs chaque semestre, repas pris en commun
- Plantation de vivaces dans la cour de l'école ce printemps.

Un grand Merci à tous ceux qui participent et à Baptiste, Olivier, Laurent, Pascal, Mario,... qui ont œuvré pour nous refaire un local adapté pour le stockage et l'hivernage de nos plantations.

Activités manuelles et créatives:

- Ateliers couture pour adultes le lundi après-midi et le vendredi soir pour les personnes qui travaillent (Merci Véronique pour votre animation bénévole de cet atelier)
- Ateliers vannerie enfants / adultes: création de hottes à fleurs ; de fleurs décoratives avec Mr Yves BOUCHE osiériste et vannier dans les Ardennes
- Ateliers Osier vivant adultes avec Mr BOUCHE: tressage de potées décoratives ; plantations dans les grumes de la rue qui mène à Varennes en Argonne
- Création de décorations pour Noël , réalisation de sapins de Noël en palettes, réalisation d'épouvantails pour les vergers communaux avec les enfants, ...
- Atelier couronnes de Noël avec Valérie LENNEL fleuriste à Clermont en Argonne
- Rénovation du mobilier scolaire récupéré, peinture et décoration de l'école. Un grand Merci à Mickaël qui a réalisé les travaux de peinture, à Paul pour ses merveilles en terme de rénovation et à tous ceux qui sont venus nous aider pour finaliser ce projet.

Activités de loisirs :

- Décoration du village pour Noël et illumination d'un grand sapin sur la place François NOURISSIER, marche aux lampions pour découvrir les décorations

personnelles devant les maisons, chocolat chaud et gaufres pour tous. Merci Marie-Claire pour vos bonnes gaufres

- Chasse à l'œuf pour les enfants du village à Pâques
- Sortie accrobranche pour enfants et adolescents avant la rentrée scolaire de septembre
- Soirée « découverte œnologie et dégustation » en octobre dernier pour adultes - Région Alsace l'année dernière
- Sortie parents/enfants au Château de Thillombois pour le spectacle de la Saint Nicolas
- Réalisation de costumes pour le carnaval vénitien de Verdun ; 16 adultes et enfants du village ont participé à cette manifestation cette année.

Les bénéficiaires de nos actions en 2021/2022

- 47 personnes adultes du village
- 16 enfants ou adolescents
- 34 personnes extérieures au village (Aubrèville ; Chattancourt ; Cuisy ; Dombasles en Argonne ; Malancourt ; Marre ; Montzéville ; Dannevoux ; Gercourt et Driancourt, Le Claon ; Vraincourt ; Romagne sous Montfaucon ; Varennes en Argonne)

Soit : 97 personnes ont participé à une ou plusieurs activités proposées en 2022 par notre association.

Nos nouveaux projets pour cette fin d'année

- La création de « boîtes à journaux et à livres » à disposition de tous
- L'achat de livres actuels de la collection « Lire, c'est partir » pour mettre à disposition des enfants dans le cadre de notre Projet Éducatif Jeunesse
- La rencontre de libraires, d'auteurs locaux, ... et la visite du salon du livre pour la jeunesse à Montreuil en décembre prochain
- Une animation robotique intergénérationnelle pour découvrir la programmation
- La participation en tant que figurants à la manifestation de Valmy le 19 et 20 août prochain avec l'Association Pays d'Argonne
- La création d'une chorale intergénérationnelle
- Une formation à la taille des arbres fruitiers en automne pour les personnes intéressées par l'entretien du verger communal
- Une journée d'initiation à la poterie avec le potier de Passavant pour les enfants et adolescents durant l'été

- Une sortie découverte de l'escalade pour les enfants et adolescents durant les vacances d'été
- Une soirée « découverte œnologie et dégustation » cet hiver pour les adultes
- Une sortie familiale parents / enfants.

Merci à Mario GEIS le maire d'Avocourt, aux conseillers, à Céline Vice-Présidente de l'association avec qui nous travaillons main dans la main pour vous proposer toutes ces activités, aux financeurs sollicités qui nous font confiance et à vous tous bénévoles du village qui avaient participé à la réalisation de ce beau projet : la rénovation de notre école communale et qui lui redonne vie.

**Catherine TEXIER
Présidente de l'association L'École buissonnière**

Avocourt

La salle intergénérationnelle porte le nom d'Annie Caillet

Les locaux de l'ancienne école, qui a fermé ses portes en 1974, et mairie sont devenus point numérique et salle intergénérationnelle. Salle qui porte le nom d'Annie-Caillet, la dernière institutrice de l'école. Annie Caillet a honoré de sa présence la cérémonie d'inauguration.

Samedi dernier, a eu lieu l'inauguration des locaux de l'ancienne école et mairie en présence de nombreux habitants et élus. Mario Geis, maire, a accueilli les maires d'un grand secteur, Franck Menonville sénateur, Florence Goulet député, Jean-François Lamorlette et Arlette Palanson, conseillers départementaux, ainsi que Sébastien Jadoul, président de la Codecom Argonne-Meuse, et Annie Caillet, ancienne institutrice de l'école.

Cet espace propose aux habitants de la localité et des villages périphériques : une aide aux devoirs pour les plus jeunes, des activités numériques pour adultes, environnementales, créatives et culturelles.

Les travaux ont commencé en 2020 et ont été réalisés par diverses entreprises : Jacquemin pour le remplacement des portes, fenêtres et isolation, Argonne Énergie et Chollet frères pour la partie



Inauguration du point numérique et de la salle intergénérationnelle Annie Caillet, en présence des représentants de l'État, et d'une large assemblée.

accès pour les personnes à mobilité réduite. Les parterres de fleurs ont été réalisés par des bénévoles qui ont aussi travaillé en parallèle des travaux pour limiter les coûts et la réalisation des finitions.

Institutrice à Avocourt de 1960 à 1972

Le conseil municipal avait souhaité la présence d'Annie Caillet, la dernière institutrice de 1960 à 1972 qui réside à Cheppy. Aujourd'hui cette salle porte son nom. Très émue, Annie Caillet était fière

de retrouver sa classe dans ses meubles rénovés au goût du jour !

Le coût des travaux s'élève à 112 558 € HT, financé à 75 % par des subventions émanant de l'État, la Région Grand Est, le Département, l'EDF et le GIP.

Mario Geis a remercié toutes les personnes qui ont planché pour la réalisation de ce projet dans une commune de 125 habitants, et il a invité les participants à un vin d'honneur. Une journée très agréable a réuni bénévoles et élus.

Quelques photos des différentes activités



